
 

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年１２月４日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 武田  聡 

【一括質問】 

１ 地方創生の検証と各種課題 

 (1) 地方創生関係交付金の採択状況と成果につい

て 

 (2) 外国人労働者受け入れにおける喫緊の課題へ

どう対応していくのか 

２ 中核市移行後の連携中枢都市圏形成へ向けた取

り組み状況は 

 (1) 連携中枢都市圏形成へ向けた取り組み状況に 

ついて 

  ア 関係自治体との協議状況は 

  イ 各種計画の基本路線への影響は 

 (2) 広域的な施設整備方針における施設整備推進 

（スポーツ施設整備等）を 

３ 子育て施策の現状と課題 

 (1) 合計特殊出生率の目標に対する進捗と課題 

 (2) （仮称）子ども発達相談センターの設置を 

 (3) 高校生医療費無料化への対応を 

 (4) 市内の人口バランス変動への対応を 

  ア 第一小学校における児童数の見通しについ 

て 

  イ 通学区域の対応について 

  ウ 小学校の改築計画について 

４ まちづくりへの各種課題解決を 

 (1) 都市計画道路の整備推進へ向けて 

 (2) 霞城公園整備の将来像を早期に 

  ア 現状と市民ニーズを踏まえた計画を 

  イ 整備方針を早期に示すことと歴史の「見え

る化」を 

  ウ 山形市弓道場の有効活用を 

５ 高齢者と子どもが安心して暮らせるまちづくり

への提言 

 (1) 安心なまちを見据え、高齢化社会の加速に対

応した除雪体制の強化を 

 (2) ＳＮＳを活用した各種取り組み強化を 

  ア 子どもの悩み相談への活用を 

  イ 広報や防災などで総合的な運用を 

 (3) 図書館の利便性向上へ向けて 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



 

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年１２月４日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 阿曽  隆 

【一括質問】 

１ 介護職員の不足問題について 

 (1) 介護職員の不足見込みについて 

 (2) 介護職場の実態について 

 (3) 介護職員定着・確保に向けた取り組みについ 

   て 

  ア 具体的な計画策定について 

  イ 夜勤体制の負担軽減について 

  ウ 各種資格取得費用への助成について 

２ 国民健康保険税の負担軽減について 

３ 障がい者への支援について 

 (1) 山形市重度心身障がい者福祉手当について 

 (2) 山形市重度心身障がい（児）者医療制度につ 

いて 

４ 自殺予防教育について 

５ ひきこもり対策について 

 (1) 実態把握について 

 (2) 支援体制について 

市 長 

教 育 長 

３ 伊藤美代子 

【一括質問】 

１ 女性活躍推進の取り組みについて 

 (1) 女性活躍に向けた施策について 

 (2) 市役所における女性職員の登用について 

 (3) 男女共同参画施策を推進する部署について 

 (4) 会計年度任用職員制度で身分はどう変わる 

２ 生活保護に対する考え方について 

３ 市役所へのエスカレーター設置について 

４ 精神障がい者の支援について 

 (1) 精神障がい者保健福祉手帳の交付について 

 (2) 精神障がい者の地域移行について 

５ 介護現場における人材確保について 

 (1) 山形市の現状について 

 (2) 外国人スタッフ受け入れに対する支援につい

て 

 (3) 人材確保に向けた取り組みについて 

６ その他 

市 長 

関 係 部 長 

 



 

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年１２月４日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 遠藤 和典 

【一括質問】 

１ 中心市街地について 

 (1) 文翔館前について 

 (2) 中核市移行に伴う公共施設について 

 (3) 市立病院済生館について 

 (4) 山形駅前について 

２ コンパクト・プラス・ネットワーク都市に向け

て 

３ 新サッカースタジアム誘致について 

４ 地域防災体制の充実について 

５ 介護予防への取り組みについて 

６ 二代目鍋太郎の活用について 

市 長 



 

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年１２月５日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 松田 孝男 

【一括質問】 

１ 健康医療先進都市を目指して 

 (1) 肺がん検診について 

 (2) 健康診断の申込方法について 

 (3) 不妊治療休暇について 

 (4) 風しん対策について 

 (5) 妊娠確定診断について 

 (6) 妊婦歯科検診について 

２ 防災・減災について 

 (1) タイムライン（防災行動計画）について 

 (2) 公共施設の安全点検について 

 (3) 感震ブレーカーについて 

３ 蔵王の観光振興について 

 (1) 蔵王温泉スキー場の通年利用について 

 (2) 蔵王の森を守るために 

４ 市立図書館について 

 (1) 図書館ニーズ調査について 

 (2) 司書の増員について 

 (3) デジタル図書等について 

５ 自治体業務の効率化と省力化について 

 (1) 人工知能等（ＡＩ・ＲＰＡ）について 

６ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

２ 丸子 善弘 

【一括質問】 

１ 中核市について 

 (1) 目指す中核市の姿 

 (2) 市民の理解について 

 (3) 連携中枢都市圏について 

２ まちづくりについて 

 (1) 健康医療先進都市構想について 

  ア モデル地区について 

  イ ソフトボール場併設について 

 (2) 都市計画道路について 

３ 地方卸売市場について 

 (1) 施設改善について 

 (2) 指定管理者制度導入について 

４ 山形市立商業高校のソフトボール場について 

５ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



 

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年１２月５日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 佐藤 秀明 

【一問一答】 

１ 保育について 

 (1) 幼児教育・保育無償化への対応について 

 (2) 保育園への運営費補助について 

 (3) 保育士資格取得への助成について 

２ 水道事業について 

 (1) 水道事業の広域化と民営化について 

３ 教育問題について 

 (1) 不登校への対応について 

 (2) 夜間中学と日本語教室について 

４ 財政の認識について 

５ 自然エネルギーの活用と環境について 

 (1) 木質バイオマスについて 

 (2) 森林環境税と新たな森林経営管理制度につい 

   て 

 (3) 中小水力発電について 

 (4) 電力自由化への取り組みについて 

 (5) 大規模太陽光発電所の整備規制に向けた取り 

   組みについて 

６ 災害対策について 

 (1) 道路の冠水解消について 

 (2) ブロック塀改修費用助成について 

７ 動物愛護について 

 (1) 動物愛護関係請願の検討状況と取り組みにつ

いて 

市     長 

上下水道事業管理者 

教 育 長 



 

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成３０年１２月５日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 伊藤 香織 

【一括質問】 

１ 雇用対策の充実について 

 (1) 市内企業と若者の雇用のマッチングについて 

 (2) 女性活躍アクションプランについて 

２ 妊婦と子どもの歯の健康づくりについて 

 (1) 妊産婦歯科検診の実施について 

 (2) 子どもの歯みがき相談について 

３ 重粒子線がん治療施設利用者への支援について 

４ 働くママの夕食支援について 

５ 子どもの居場所づくりについて 

６ 山形まなび館の活用について 

７ 災害時のペットの防災対策について 

 (1) ペットの避難の周知について 

 (2) ペットを連れた避難訓練の実施について 

８ マイナンバーカードの取得促進について 

９ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 


